



Ivana Belén Ruiz - Cubainformación / Euskadi-Cuba - Leioa, 12 de diciembre.- En la sala Juliana Agirrezabala de la Facultad de Educación de la Universidad del País Vasco, en la localidad de Leioa, Mariela Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) y diputada de la Asamblea Nacional de Cuba, realizó una conferencia titulada "Cuba: socialismo y diversidades", a la que asistieron unas 80 personas, jóvenes estudiantes en su mayoría, con gran interés en la realidad cubana.

[30 años del Cenesex: Cuba vs Homofobia y Transfobia \(diversos materiales, especial 2018\)](#)

La actividad organizada por Euskadi-Cuba, Parte Hartuz, Ikasle Ekintza, Eman y Cubainformación, con el apoyo de la UPV/EHU y la Diputación de Bizkaia, se desarrolló al amparo de las palabras iniciales de la ponente, quien destacaba como función principal del CENESEX la de “educar en el amor y no en la violencia, no en la reproducción y la dominación histórica”.

Tener conciencia de cómo fueron construidos los conceptos que han llegado a la sociedad actual, el sentido ideológico con el que están cargados conceptos como los de mujer y hombre, contextualizar las transformaciones que se están viviendo, entender cómo se articula la dominación dentro de la sociedad, eran algunas de las premisas principales que Mariela traía a

la charla y a partir de las cuales se pudo desarrollar un hilo histórico imprescindible para conocer más sobre los procesos de transformación que se han desarrollado en Cuba alrededor de la diversidad.

El “proceso emancipatorio” en el que toda Cuba se embarcaba allá por el 1 de enero de 1959, se ve aquí reflejado en los debates cotidianos de una revolución que crece con el calor de su gente. Una revolución como sentido del momento histórico, donde se ha de cambiar todo lo que deba ser cambiado, tal como dijese Fidel en el año 2000, muestra su plena vigencia, y construye, día a día, un nuevo futuro en el que todas las personas estamos incluidas.





